



Mi Universidad

CUADRO SINOPTICO

NOMBRE DEL ALUMNO: Paola Berenice Ortiz García

TEMA: 4.1 y 4.2

PARCIAL: Cuarto

MATERIA: Legislación en salud y enfermería

NOMBRE DEL PROFESOR: Lic. Ramiro Roblero

LICENCIATURA: Enfermería

CUATRIMESTRE: 8vo.

TEORIA DE LA DECISION Y BIOETICA

LA TEORÍA DE LA ELECCIÓN RACIONAL

es una propuesta que surge en las ciencias sociales aplicadas especialmente a la economía

pero que se ha trasladado al análisis de la conducta humana.

La TER pone atención en cómo un individuo lleva a cabo la acción de 'elegir'.

La TER) es una escuela del pensamiento que se basa en la propuesta de que las elecciones individuales

Por eso, la TER es también un modelo de explicación de la forma en la que tomamos decisiones

¿QUÉ ES UNA ELECCIÓN RACIONAL SEGÚN LA TER?

Una elección es la acción de seleccionar una entre varias alternativas disponibles y conducir nuestra conducta conforme a esta selección.

Algunas veces, las elecciones son implícitas, otras veces son explícitas.

Es decir, a veces las tomamos de manera automática, sobre todo si se corresponden con necesidades básicas

Las elecciones explícitas son aquellas que tomamos de manera consciente de acuerdo con lo que consideramos que es la opción más adecuada.

¿DE DÓNDE SURGE?

La TER suele asociarse con un paradigma económico

es una teoría a través de la que se pueden entender muchos otros elementos que dan forma al comportamiento

la Teoría de la Elección Racional representó una transformación teórica y metodológica importante.

Surge en el contexto intelectual estadounidense durante la segunda mitad del siglo XX y en reacción a los modelos de economía del bienestar.

¿TOMAMOS DECISIONES "RACIONALMENTE"?

para la TER, las conductas humanas son meramente instrumentales y en tanto que el contexto cultural

es el que determina las alternativas sobre las que podemos decidir, las conductas también estarían predeterminadas por la cultura.

a polisemia de la palabra "racionalidad" dificulta que se pueda utilizar como sustento para la teoría social

ya que es difícil homogeneizar y con eso se complica que los investigadores puedan establecer comunicación entre sí

En el mismo sentido, la "racionalidad" puede confundirse fácilmente con la de "intencionalidad"

y la TER tampoco suele abordar la diferencia y las relaciones entre las elecciones implícitas y las explícitas.

Finalmente se ha criticado el individualismo metodológico, es decir, se ha cuestionado si es el interés el motivo de la conducta

y por ende se pregunta si ese interés es válido como forma de hacer conocimiento científico.

4.1. LA TEORÍA DE LA ELECCIÓN RACIONAL APLICADA A LAS DECISIONES CLÍNICAS

LA TEORÍA DE LA ELECCIÓN PÚBLICA APLICADA AL DISEÑO DE LAS POLÍTICAS PÚBLICAS SANITARIAS

LA SALUD

es una condición indispensable para el logro de los objetivos planteados en las políticas sociales

diseñadas para alcanzar las metas nacionales de crecimiento económico y bienestar, incluidos el desarrollo social y de la salud.

En consecuencia, llevar a cabo transformaciones que refuercen la importancia del sistema de salud

como institución social central, capaz de crear oportunidades diferenciales en el diseño y la prestación de bienes y servicios.

LA POLÍTICA PÚBLICA

Es un conjunto de decisiones bien fundamentadas generadas por cualquiera de las ramas y en todos los niveles del gobierno

Las políticas públicas comunican objetivos, medios, estrategias y reglas para la toma de decisiones

las políticas públicas reflejan la respuesta del gobierno a las o circunstancias que generarán necesidades a una cantidad de personas

los gobiernos utilizan políticas públicas por razones políticas, morales, éticas o económicas.

LAS POLÍTICAS DE SALUD

son importantes porque afectan directa o indirectamente todos los aspectos de la vida cotidiana

Pueden prohibir conductas que se perciben como riesgosas, alentar las que se consideran beneficiosas, proteger los derechos

Las políticas reguladoras pueden definir acreditaciones profesionales, establecer controles de precios para los bienes y servicios

determinar criterios de calidad, seguridad y eficacia para los servicios de la salud, y abordar cuestiones de regulación social

LA RENOVACIÓN DE LA ATENCIÓN PRIMARIA DE SALUD

representa una contribución sustancial a esos objetivos;

el proceso renueva compromisos de larga data y constituye un paso hacia el futuro.

Los sistemas de salud basados en la atención primaria contribuirán a galvanizar las acciones en curso tendientes a brindar

una atención integral centrada en la promoción, la prevención y la rehabilitación, juntamente con los pacientes, sus familias y las comunidades donde viven.